
第２次つくばみらい市健康増進・食育推進計画（案）に対する意見の内容および市の考え方 

 

意見提出期間 平成２７年１２月２８日（月）～平成２８年 １月２６日（火） 

意見提出者数    １人 意見件数 ７件 

 

№ 意見の内容 件数 市の考え方 

１ 地域の良さを生かした事業が無く、つくばみ

らい市の特徴がみられない。食に関しても地

場の特産品を考えた事業や環境づくりが活

かされていない。 

 

１ 食育推進計画においては、食文

化継承・地産地消の推進におけ

る市の主な取り組みといたしま

して「特産品づくり推進事業」

を掲げており、市の特性が活か

せるよう事業を進めてまいりま

す。環境づくりに関しては、人

材育成から進めてまいります。 

 

２ 食の安全性に関し高い関心があるも、それに

対応した事業が示されていない。 

 

１ 食の安全性に関しては、健康啓

発事業において健康食品の正し

い摂り方についての情報提供を

行っております。このため p72

の市の主な取り組みに「健康啓

発事業」を追加します。 

また、出前講座を活用し、積極

的に食の安全に関する情報提供

を行ってまいります。このため

市の主な取り組みに「出前講座」

を追加します。 

３ 健康に関しても 66%が地域の活動をしてい

ないという結果がでているにも、その対応の

新事業が見当たらず継続事業では問題の解

決にならないと思う。 

 

１ 今回の健康増進・食育推進計画

では、関連する事業をグルーピ

ングして、中分類的な事業名で

掲載しています。 

地域づくりについては、地道な

活動が必要であるとの認識のも

と、新たな事業を乱立させるよ

りも、これまで取り組んできた

事業を浸透させることが重要で



あると考えています。これから

も継続する事業を知っていただ

くために、具体的な事例をコラ

ム的に紹介するようにします。 

４ P54について 

健康づくりのための社会環境の整備につい

て地域活動に参加している市民の割合は目

標値 60%にすべきだと思います。その他の

事業として新事業を加えるべきだと思いま

す。 

例） 

１、高齢者の健康スポーツ推進事業 

２、高齢者の文化推進事業 

３、高齢者とのおしゃべりサポート 

４、美味しい料理講座 

５、独居や貧困対策事業 

６、シンポジウムや講演会の開催 

１ 目標値については、高い目標値

を目指しておりますが、現状か

ら判断し現行どおりとします。 

また、ご提案いただきました事

業については、市の他の計画に

おいて、すでに取り組んでおり

ます。具体的な事例をコラム的

に紹介するようにします。 

５ P71について 

食を取り巻く環境づくりについて、課題に対

しての新事業が必要。市民参加の事業を考え

ないと広がらない。 

例） 

１、食品の安全性や衛生に対して、学校との

連携をはかり食育につなげることを目的に

した事業。食品工場の見学や現場の人のお話

など 

２、安全性への取組み事業（講演会やワーク

ショップ） 

３、美味しい料理を食べる会（楽しい計画も

いれて啓発事業とする 

４、特産品をアピールする（食の循環） 

５、おばあちゃんのお家芸料理教室（伝統の

味を伝える） 

１ 今回の健康増進・食育推進計画

では、関連する事業をグルーピ

ングして、中分類的な事業名で

掲載しています。 

ご提案いただきました事業につ

いては、今計画において、すで

に取り組んでおります。具体的

な取り組みについては、コラム

として紹介します。 

 

６ 市民参画、関係機関・団体との連携について、

具体性が感じられない。市民が主体的に実践

するにはどうしたらいいかが位置づけされ

１ 本計画は、市民一人ひとりの自

発的な理解や実践、参画を期待

するものです、意識的に体を動



ていない。庁内の推進体制の整備やＮＰＯ・

ボランティア団体を育む必要があるのでは

ないか。 

 

かしたり、食事の摂り方を変え

てみたりすることなど、身近な

ところで健康や食育のために工

夫することも、主体的な市民参

画であると考えます。市は、そ

のために様々情報をわかりやす

い形で提供に努めます。 

また、連携に関しては、担当者、

ボランティア、有識者の方たち

が自分たちの取り組みを紹介

し、理解し合う場を設けたり、

庁内においては、関係各課の担

当者同士が情報交換する機会を

定期的に開催し、次期計画での

位置づけの明確化を検討してま

いります。 

７ 計画の評価について、年次報告書をつくり見

直していく体制が必要ではないか。 

 

１ 計画の評価については、健康づ

くり推進協議会において、年 1

回の開催時に評価を報告し意見

を踏まえて主な取り組みの見直

し及び改善について検討してま

いります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


